
国分寺市議会議員 

皆川りうこ
み な が わ

無所属

101
号

発行：皆川りうこの会 国分寺市東恋ヶ窪6-7-31

討議資料

議会報告

2024年4月発

行

　今回は補正予算審査特別委員会のメ

ンバーでした。委員会での質疑の一端

（概要）をご報告いたします。

専決処分の理由：「物価高騰に直面す

る住民税均等割のみ課税世帯に対し、

１世帯当たり７万円、低所得の子育て

世帯に対し、児童１人当たり一律８万円

給付金、システム改修経費等の議案。

早急に実施するために、速やかな予算

措置の必要があり専決処分とした」

皆川：他の自治体では対象者にハガ

キを送付し、早急に給付できるよう対

応しているところがある。当市でも参

考にしてはいかがか？

生活福祉課長：給付実績のある世帯に

ついては確認書の送付ではなく、プッ

シュ型の手法を進め、手続の簡素化と

早急な給付につなげる。

皆川：過年度の普通交付税の錯誤額が

追加されたとあるが、遅れた理由と都の
裏面につづく→

議会では一般質問の他にも、所属委員会等で、日頃、市民の皆さんからいただくご提案を反映するよう努めています。今後もぜひ、ご意見・ご提案・ご

指摘をお寄せください。

皆川：市では東日本大震災以降、市内の

民間保育所などと二次避難所や福祉避

難所としての協定を結び対象施設も拡大

されてきている。その後、民間施設等へ

のフォローや確認など行っているか？

防災安全課長：情報交換ができていない

実態があるので、今後しっかりテコ入れ

していく。地域防災計画にも適切に反映

されるよう対応していきたい。

皆川：現在、国分寺市で発行している防

災ハザードマップは平成31年度3月改訂

となっており、それ以降、情報がアップ

デートされていないと市民から指摘があ

りました。市では新庁舎移転を見据え令

和7年度に改訂予定と聞いていますが、

すでに消防署が移転していることもあ

り、国分寺市に転入した方への情報とし

ては適切とは言えない。消防署の移転先

や新庁舎の位置など、可能な限り新情報

についての提供は必要。マップ本体を改

訂せずとも、別途のお知らせチラシを添

付するなどの工夫してはいかがか？

防災安全課長：対応を図っていきます。

令和6年 第1回定例会
 （2月22日～3月25日）

対応についての説明を求める。

財政課長：主には、東京都教育庁で錯誤

があり、文科省に提示する特別支援学級

の標準学級数を少なく報告したことによ

る。令和５年度は国分寺市は不交付団体

だったこともあり普通交付税の追加とな

ったと東京都からの説明があった。

皆川：あってはならないこと。都にお

いては小さな額かも知れないが、当市

にとっては大きな金額である。都の責

任は大きく憂慮すべきこと。

（87,255千円が追加交付された）

皆川：育児休業は男性女性ともに積

極的に取得していただきたい立場だ。

収納事務において、正規職員の育休取

得に伴って人員配置の補正とあるが人

数等の説明を。

納税課長：2人の育休取得者がいたの

で、時間額会計年度を任用するための

補正だ。市民サービスの向上、事務の

継続性を意識しながら窓口業務、事務

を行っていく。

皆川：正規職員とは異なり、責任など

は異なるだろうが、登録されている方

で経験値もあり、即戦力となり得る。

市民への影響、業務に支障が出ないよ

う適正に努めていただきたい。

　ほかにも、生活困窮者支援、障害者

給付事業に関して、環境基本計画等策

定、動植物調査業務委託の契約差金

減などについても質疑しました。

　コロナ禍の影響もあり、予算計上し

た時点の状況とは異なり、給付の増減

もありました。また、複数社からの見積

もりを取り最低価格で設定したもの

の、競争入札の結果、かなり低額とな

ったが、落札した事業者には見積もり

の誤りはないか業務を遂行できるか確

認し、契約をしたとの説明もありまし

た。補正予算はすべて可決されました。

（正式な議事録ができていないので内容

については、皆川のメモ等によります）

　第1回定例会が2月22日（木）より3月25日（月）まで開催されました。

2月25日の日曜議会では、市長の施政方針に対して各会派、無会派からの

代表質問が行われました。立憲・市民フォーラムの会派として、代表質問は

及川議員、星議員が討論（賛成）を行いました。

専決処分：議会を招集する時間的余裕

がない場合に、市長が補正予算等を決

定すること。処分を行った後、議会に

報告し承認を求めることが必要です。

　3月7日～15日までの7日間の日程

で予算特別委員会が行われました。国

分寺市議会では、議長を除く21人全

員の議員構成により審査します。総務

費、民生費、衛生費、土木費、教育費

等とすべての分野での質疑が可能で

す。予算書は１ページごとに進め、質

疑時間の制限はなく、会派、新人に拘

らず、同じ条件の下、一人一人の議員

の責任において予算審査を行います。

　今回の予算特別委員会では、皆川り

うこが委員長に選出されました。過去の

平成24年においては、当時女性初とな

る予算特別委員長を務め、今回で２度目

となりました。なお、委員長を努めたこ

とにより、質疑は行いませんでした。

　過去最大規模となる636億6,131

万７千円の令和6年度一般会計予算

は、賛成多数により可決しました。
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①専決処分（※）について　令和５年度
　国分寺市一般会計補正予算（第13号）

②令和5年度国分寺市一般会計補正予算
　（第15号）
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【ホームページもご覧ください】

http://minagawa -r iuko.jp/

　皆川りうこの会　　 では、国分寺市のま
ちづくりを市民のみなさんとともに考え進
めていきたいと思います。
①日頃の市政に対するご意見等お聞かせくださ
い。また、議会報告も行っています。
②皆川りうこの会　　　　参加者募集中
【会　　費】
＊郵便振替

皆川りうこの会　　　　　伝言板

一口　1000円

口座番号　00160-9-614301
口座名義　「皆川りうこの会Let's」

皆川りうこプロフィール

　　　　　　議長、副議長、監査委員、建設環境委員長、予算
特別委員長、浅川清流環境組合議会議員等 歴任
　　　　　自殺対策支援センターライフリンク、自治体学
会、日本子ども虐待防止学会、ごみ環境ビジョン21、全国フ
ェミニスト議員連盟、認定NPO法人トラ・ゾウ保護基金 等
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国分寺市議会議員選挙初当選
4期目に挑戦するも惜敗。子どものシェルターの
スタッフとして勤務
国分市議補欠選挙にて再選
5期目当選から、2023年8期目の現在に至る。
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議員活動歴

（一部省略）
※議会関係は太字

公民館について学習会　

被害者支援事業「いのちの大切さを学ぶ」

防災講演会「私の3.11と明日へ

の備え」草　貴子さん

議員研修：国立ハンセン病資料館

視察（東村山市）／国分寺商工会

新春講演会「バックパッカーが見

た！世界の暮らし」小林暢世さん

Ｚ世代が問ういまとこれから「若手

記者が見たＺ世代」南茂芽育さん

障害者支援ボランテイア講座「誰もが

自分で知る・選ぶ・決めるということ」

東恋６・環境くらぶ

総務委員会

　　　　「ウインターセミナーｉｎ 

埼玉2024」フェミ議（八潮市）

廃棄物の減量及び再利用推進審

議会（傍聴）

政治団体収支報告提出　都選管

新庁舎建設特別委員会

国分寺市障害者地域自立支援協議

会 精神保健福祉部会（傍聴）

国分寺市特別支援学級合同学習発表会／

「ぼくとわたしのコンサートデビュー」

／第60回東京都公民館研究大会

アール・ブリュット展（立川）　

東京都市議会議員研修会「今後

の自治体の課題と議会に期待さ

れる役割」廣瀬克哉さん

国分寺障害者施策推進協議会（傍聴）

「校内居場所とカフェと地域のつ

ながり」寺澤真理子さん／地域

ボランテイアサロン「わたしにも

できるはじめの一歩」

防災まちづくり推進地区発表会

国分寺の未来を考えるシンポジウム

第三小学校「アートフェステイバル」

「外国ルーツの若者と夜間中学のいま」

関本保孝さん／東恋６ 応急救護講習会

国分寺市環境シンポジウム「気候

の危機をどう受け止めるか」

資源プラスチックの分け方、出し方説明会

日曜議会　代表質問

「わたしにもできること・地域でできる

こと」大森直樹さん／いずみ春の祭典

くぬぎ教室発表会

本多公民館地域会議・公民館共催

「60年前と今 見て！遊んで！楽しんで！」

東恋6・4地区14班懇親会／講演

会「津田梅子の軌跡」

第三小にて朝の見守りへの感謝の会

第一中学校 卒業式

第三小学校 卒業式

公民館の「これまで」と「これから」恋ヶ

窪公民館／ハートDE♡Festa Vol.5

地域生きがい交流事業／くぬぎまつり

東恋６・環境くらぶ

もとまち公民館運営サポート会

議（傍聴）

人形劇「赤ずきん」光公民館

ジュニアミュージックシアター第

19回定期公演　

防犯まちづくり委員会総会／防

災推進委員会総会

東恋６・厚生会総会

第三小学校 入学式

第一中学校 入学式
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の徹底で業務の改善を図ります計画【Plan】　実行【Do】　評価【Check】　改善【Action】

2024年1月～3月の活動より

⬆「ものづくりのわ」にて、初出店の
（一社）一粒福祉会「まほろば」の
佐々木美知子さんと。（3月24日）

⬆今年も立川市で開催され
たアール・ブリュット展を観
賞しました。（2月4日）

皆川りうこの過去の議会報告や

活動については、こちらのQR

コードからご覧ください。
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ください。
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【日時】
5月16日（木）
午後2：00～4：00
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総務委員会

27日(土)・28日(日)

２月２２日より３月２５日まで第一回定例会

（報告事項　地域防災計画の見直し）

　現在、市では８年後の国分寺市の姿を描く

「第２次国分寺市総合ビジョン」の策定に取り

掛かっており、総務委員会でも進捗状況が報告

されています。議会としては、第３回定例会で全

議員で構成する「（仮称）国分寺市総合ビジョン

審査特別委員会」が設置される予定です。

　将来を見据えた新たな時代に即したサービ

スを提供するためにも、行政内部には日常的

な業務改善を求めるとともに、議員としても

市民サービスの向上（質の向上も）を念頭

に、委員会での質疑等を積極的に行い、行政

の監視機能を発揮していきます。

二次避難所、福祉避難所に関して

防災ハザードマップ

議会として、チェック・監視、提案機能の
役割を発揮する！


